

Voici le corrigé des exercices sur les domaines de la coopération européenne

(nouveau chapitre d'HISTOIRE à aborder avec le manuel p.132-133)

1. Complète chaque domaine de coopération à l'aide du manuel p.132-133 :



- Le marché commun permet la libre **circulation** des marchandises, des services et des capitaux à l'intérieur de l'Union européenne.



- La PAC (**Politique Agricole Commune**) aide les agriculteurs à se moderniser pour augmenter les productions agricoles.



- Le FEDER (**Fonds européen de développement régional**) distribue des aides aux régions qui ont un retard de développement.



- La monnaie unique (l'**euro**) est utilisée dans les pays de la zone **euro**.



- L'espace **Schengen** permet à ses habitants de circuler sans contrôle aux frontières.



- Le programme **Erasmus** permet aux étudiants de préparer un diplôme à l'étranger et d'obtenir un diplôme valable dans toute l'Union européenne.



- La **citoyenneté** européenne reconnaît le droit de voter aux élections municipales et aux élections **européennes** (députés du Parlement européen).

2. Lis le texte et réponds aux questions :

Au sortir de la Seconde Guerre mondiale, l'Europe souffrait de pénuries. La PAC a été créée en 1962 pour inciter les agriculteurs européens à augmenter leur production. Elle leur a garanti des prix de vente élevés, s'est engagée à racheter leurs surplus et à taxer les importations étrangères. Mais cette politique n'a pas eu que des effets bénéfiques. Elle a entraîné une surproduction dès la fin des années 70. De plus, les aides sont mal réparties : les plus petites exploitations qui font de la polyculture et qui sont respectueuses de l'environnement reçoivent peu d'aides alors que les grandes exploitations spécialisées en monocultures, fortes utilisatrices d'engrais et de pesticides, raflent la mise.

<http://www.touteurope.eu/les-politiques-europeennes/agriculture>

- Quel était l'objectif de la PAC ? **La PAC devait aider les agriculteurs à augmenter leur production.**
- Cet objectif a-t-il été atteint ? oui non
- Pourquoi la PAC est-elle critiquée par les défenseurs d'une agriculture durable ? **La PAC est critiquée car elle aide plus les exploitations qui utilisent des engrais et des pesticides que celles qui respectent l'environnement.**